



CONCEJO MUNICIPAL DE RIO BUENO

SESIÓN ORDINARIA

MIÉRCOLES 17 DE JULIO 2019

ACTA N°95/2019.

En Río Bueno a 17 de julio 2019, siendo las 09:23 horas, se reúne el Concejo Municipal, bajo la Presidencia del Alcalde de la Comuna **Don Luis Roberto Reyes Álvarez**, y como Secretaria Municipal (S) y Ministro de Fe **Doña Gabriela Inés Pedraza Salgado**.

1.-ASISTENTES

1.1.- CONCEJALES

SRTA. CAROLINA SILVA PEREZ

SR. DIEGO FLORES VERA

SR. NELSON SANTIBÁÑEZ VERGARA

SRA. NORMA BALDOVINO URIBE

SR. JAVIER ROSAS BOBADILLA

SR. JUAN UNIÓN BARRIENTOS

1.2.- OTROS ASISTENTES

SR. ALVARO JARAMILLO KNOPEL, ASESOR JURIDICO MUNICIPAL- I.MUNICIPALIDAD DE RIO BUENO.



PRIMER PUNTO DE TABLA

APROBACION ACTA ANTERIOR

ALCALDE DE LA COMUNA, Damos inicio a esta sesión ordinaria y damos también la bienvenida a la secretaría municipal subrogante, señora Gabriela Pedraza.

Como primer Punto de Tabla es la Aprobación del Acta Anterior, quisiera saber si existe alguna observación.

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, en la página número 8 la directora de Secplan informa que se da en comodato al terreno, y dentro de ello yo consultó en el comodato estipula que ellos tienen que postular algún fondo o se les hará algún seguimiento. La Secplan dice que no, ya que esa libertad de ellos y esa parte faltó

ALCALDE DE LA COMUNA, sin más observaciones, damos por aprobada el acta anterior.



SEGUNDO PUNTO DE TABLA

CORRESPONDENCIA

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL (S), Lectura a carta enviada por organizaciones de la Comunidad El Arrayán

“Estimados Señores Concejo Municipal

Lo saludamos cordialmente y a la vez, queremos manifestar nuestra petición como instituciones de nuestra comunidad El Arrayán.

A través, de integrantes de nuestra comunidad el arrayán, nos hemos enterado del desarme del gimnasio del Liceo Vicente Pérez Rosales, es por ello que queremos solicitarles a ustedes la adquisición del material de desarme de este espacio, para que pueda servirnos de mejoramiento de nuestra pequeña Multicancha, que se encuentra ubicada en el establecimiento educacional de nuestra localidad. La adquisición sería de gran utilidad tanto a la escuela como a todos los integrantes de nuestra comunidad, ya que el sector no cuenta con un espacio techado para realizar diversas actividades.

Sin más que comunicar Les agradecemos su gentileza y esperamos una pronta respuesta a nuestra petición.

Se despiden cordialmente de ustedes

Centro General de Padres, Escuela Rural el Arrayán

Junta de Vecinos el Arrayán

Club Deportivo Cruce el Arrayán

Comité Adulto Mayor Amancay del Arrayán

Presidente Acopio lechero

Presidenta la capilla



Presidenta comunidad Ketri”

ALCALDE DE LA COMUNA, ahí falta bastante todavía incluso a ver el tema de inversión, vamos a entrar en una etapa de análisis jurídico sobre la historia de ese gimnasio que el consejo local de deportes hoy en día está administrando. La idea desde todo punto de vista es mejorar ante cualquier evento un recinto ella no cumple las condiciones mínimas para que los alumnos puedan desarrollar sus clases.

CONCEJAL DIEGO FLORES, yo quisiera saber qué va a pasar con los fierros que están tirados en el arrayán. Me imagino que esa vez se entregaron con la intención de hacer algo pero ya van como 6 o 7 años y no pasa nada. Sería bueno recoger eso y poder entregarlos en comodato a quien los necesita comodato a alguien que los necesita

ALCALDE DE LA COMUNA, para poder aclarar la historia, en la última reunión de la junta de vecinos el arrayán, estaba el presidente del acopio lechero ellos lo habían solicitado con el fin de que ellos levantaban un lugar cerrado para poder guardar todos sus camiones. Eso nunca se logró hacer y la idea es que definan si lo van a ocupar o no. Ellos se iban a juntar como acopio lechero e iban a tomar una decisión.

En relación a la carta, falta bastante para poder definir y luego se conversa con la empresa que se adjudica la obra para poder re destinar algunos materiales. De acuerdo a los tiempos, no creo que sea resorte de este concejo

CONCEJAL JUAN UNION, valoro que la escuela esté solicitando esta estructura o infraestructura para mejorar el bienestar del sector, pero lamento enormemente que esa estructura que se llevó para allá en su momento, no está ni la mitad.



ALCALDE DE LA COMUNA, las cerchas efectivamente están, las he pasado a ver, incluso hay muchas están tapadas con murras, pero de todas maneras debiéramos resolverlo pronto

CONCEJAL JAVIER ROSAS, en la participación ciudadana que hubo en el Liceo, se hablaba que la empresa constructora iba a desarmar el gimnasio y que ellos iban a disponer de los fines. Mi consulta es saber si en las bases se puede establecer que una vez desarmado disponer de algún lugar

ALCALDE DE LA COMUNA, creo que por ley no, no tengo muy claro si debe quedar establecido en las bases, siempre es mejor operar de buena voluntad

CONCEJAL DIEGO FLORES, nos vamos a encontrar con doble problema ya que esa infraestructura pertenece tanto al Liceo Vicente Pérez Rosales, como al Consejo Local de Deportes

ALCALDE DE LA COMUNA, vamos a tener que definir en algún momento con la Comisión de Deportes, Consejo Local de Deportes, Ministerio de Educación y con IND para poder sentarnos a conversar y buscar un acuerdo, ya que el fin primordial son los estudiantes y que tengan un lugar digno

CONCEJAL JUAN UNION, tengo entendido que cuando se licita una obra de esta naturaleza es la empresa quién pasa a ser dueño

ALCALDE DE LA COMUNA, para colocar las dos caras de la moneda, la licitación del gimnasio fue IND, acá todo lo que pasa por la municipalidad pasa por Secplan, por tanto nosotros tenemos la posibilidad de conversar con la empresa directamente.



CONCEJAL NORMA BALDOVINO, creo que una cosa es conversar con la empresa por los materiales que van a salir de ahí, pero otra es la conversación por la futura administración de dicho gimnasio.

ALCALDE DE LA COMUNA, como bien digo, vamos a tener que sentarnos a conversar

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL (S), lectura a una convocatoria que hizo llegar la concejal Norma Baldovino.

"Convocatoria Encuentro Internacional diálogo sobre el patrimonio: "juntos hacemos patrimonio"
El Ministerio de las culturas, las artes y el patrimonio, a través de la subsecretaría del patrimonio cultural, organiza e invita al encuentro internacional diálogo sobre patrimonio Juntos hacemos Patrimonio, que se realizará los días 31 de julio y 01 de agosto del 2019 en Santiago.

La actividad se enmarca en la celebración del Día del patrimonio cultural 2019 Roma tema fue la relación entre el patrimonio y las personas y busca brindar una instancia para dialogar en torno a las oportunidades y desafíos que acompañan a la instalación de una Concepción más amplia del patrimonio cultural, especialmente en consideración de su dimensión inmaterial y el reconocimiento de su construcción social

El encuentro contará con la participación del experto internacional en patrimonio cultural Peter Davis, quién es profesor emérito de la universidad de Newcastle (Inglaterra), donde participó en la fundación del programa de magíster en estudios de museos y del centro internacional de estudios culturales y patrimoniales. Sus principales áreas de estudio son los eco museos, el rol de las comunidades locales en las definiciones patrimoniales y los vínculos entre patrimonio y lugar

El encuentro diálogos sobre el patrimonio cuenta con la colaboración del Consejo de Monumentos Nacionales, biblioteca Nacional de Chile, Departamento de Patrimonio Cultural Inmaterial, British Council Chile, Centro del Patrimonio Cultural, Pontificia Universidad Católica de Chile, Centro de



Estudios del Patrimonio Universidad Adolfo Ibáñez, Centro de Estudios Interculturales e Indígenas, Cátedra Indígena, EULAC Museums, Unesco.

La actividad es gratuita previa inscripción

ALCALDE DE LA COMUNA, te quiero felicitar Norma porque es un tema muy interesante y se nos viene con mucha fuerza y si tenemos esa expertis dentro del Concejo, va a ser mucho mejor

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, a lo mejor alguien dentro del municipio igual desea participar como yo tender la invitación. Manifiesto mi interés en participar de esta capacitación, a fin de adquirir conocimientos en beneficio de nuestra Comuna, comprometiéndome a informar en la primera sesión ordinaria posterior a mi regreso el cumplimiento del cometido.

ALCALDE DE LA COMUNA, sometemos aprobación la participación de la concejal Norma Baldovino en este seminario que se realizará en la ciudad de Santiago

SRES. CONCEJO MUNICIPAL, aprueban por unanimidad



TERCER PUNTO DE TABLA

VARIOS

CONCEJAL JUAN UNION, alcalde quiero mencionar que hay una calle que está causando muchos problemas, ya que se encuentra en muy mal estado, es al final de Calle Prat con San Martín, el cemento se levantó

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, siguiendo la misma línea, quiero informar que a través de la mantención de las calles que se está realizando la comuna, se va deteriorando las veredas y soleras. Una de las calles que se encuentran bien deterioradas es desde Joaquín Prieto hacia Victoria.

ALCALDE DE LA COMUNA, nos llegó un PMU de \$50.000.000 y hay espacio para considerar algunas situaciones que sean urgentes

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, respecto a la sala del cine municipal, sería bueno solicitar un diagnóstico de cómo mejorar la calefacción, ya que la falta de ella hace que la gente no asista a ver las actividades. Lo otro es un diagnóstico de butacas y baños, ver en qué situación está para reparar, además, cuando se hagan actividades culturales Sería bueno dejar a alguien a cargo de los servicios higiénicos, ya que si no se volverá a destruir

ALCALDE DE LA COMUNA, con la habilitación de la oficina de turismo y los baños, vamos a dar otra dinámica por qué será de manera gratuita.



También creo que sí como concejo municipal disponemos de una cantidad de recursos a través de alguna línea de financiamiento, se pueden mejorar las condiciones del cine municipal

CONCEJAL JAVIER ROSAS, alcalde, quisiera referirme a lo que señaló el director de administración y finanzas a fin de dar cumplimiento a informar ante el concejo municipal sobre la última capacitación a la que asistí, sobre el Segundo Simposium Nacional de Actividades de Divulgación Científica y Tecnológica, en la ciudad de Santiago.

"En Santiago de Chile, a 5 días del mes de abril de 2019 se deja constancia de la realización del Segundo Simposium Nacional de Actividades de Divulgación Científica y Tecnológica. Coordinado por la fundación Club ciencias Chile y efectuado los días viernes 5 y sábado 6 de abril de 2019 en el salón de conferencias del museo de la educación Gabriela Mistral, ubicado en Chacabuco 365 Santiago Centro, región Metropolitana.

Se realizó con la asistencia de 29 personas, éramos 14 ponencias, 3 conferencias magistrales y dentro de sus principales acuerdos, se acepta estructuración y funcionamiento de la fundación Club Ciencias Chile, se informará a los miembros Asociados las actividades a realizarse durante el período 2019, qué fortalecen convenios con instituciones que promuevan la ciencia y tecnología; participar en convocatorias de solicitud de fondos; colaboración y apoyo de portal biomedicina PUB, Bio-Class, entre otros; renovación página web y fortalecimiento redes sociales; generar nuevas actividades de promoción y divulgación en C y T.

La propuesta red de jóvenes líderes científicos FCCCh propone:

- Red de voluntarios
- Revista científica
- Participación masiva y activa
- Laboratorios escolares
- Captación de instituciones educativas
- Campaña en RRSS
- Registro de Instituciones Educativas



Planificación y coordinación de las siguientes propuestas:

- Campamento científico RED DUCIS, Valdivia 2020
- Campamento científico juvenil 2020, centro de investigación científico escolar
- Fiesta Nacional de las Artes en el contexto científico 2020
- HELVECIENCIA AUSTRAL VALDIVIA 2019
- Congreso Ferial Científico Astronómico 2019
- Expo ciencias Nacional Santiago 2019
- Feria Científica y Tecnológica Instituto Linares 2019
- EXPO-CYTEC Río Bueno 2019
- Feria de ciencias pandillas científicas San Javier 2019

Esos son los principales puntos que se trataron.

Como otro Punto Varios, quiero mencionar que en el estadio de crucero siempre se están realizando actividades hay mucha transmisión de los medios de comunicación, pero falta una infraestructura para que ellos puedan estar y realizar la transmisión de los eventos deportivos

ALCALDE DE LA COMUNA, por razones de tiempo y espacio no se pudo considerar, pero estamos viendo la posibilidad de hacer dos camarines más y dentro de esa postulación a lo mejor se podría considerar. Se pide a los medios de comunicación que resalten la actividad deportiva no tanto la figura del alcalde o de alguna otra autoridad

En la cancha de los Barrios igual se van a considerar dos camarines más y probablemente vengan con condiciones especiales, cómo lo es camarín para mujeres

CONCEJAL JAVIER ROSAS, y se van a considerar cámara de seguridad, cómo se había conversado cuando se hizo la presentación



ALCALDE DE LA COMUNA, efectivamente eso se puede considerar, pero hay que ver si conviene postularlo a través de la oficina de seguridad pública. Comparto plenamente la preocupación y el tema de las cámaras se va a instalar de todas maneras ya que viene con mucha fuerza desde la línea central. La idea no es trabajar solo a nivel urbano, sino a nivel rural también.

Sería bueno que a través de la comisión de seguridad pública se reúnan con la oficina municipal para ver algún tipo de plan de acción y definir las prioridades

CONCEJAL JAVIER ROSAS, Río Bueno se ve como una Ciudad Deportiva y también se escucha que está desatado el narcotráfico, tenemos que hacer algo, podemos pedir mayor injerencia de la policía, nuestro Consejo de Seguridad Ciudadana funciona bastante bien pero hay algo que no se puede combatir

ALCALDE DE LA COMUNA, es un tema complejo, desde el punto de vista Comuna, nosotros operativamente no tenemos injerencia en poder implementar una estrategia de apoyo, sólo invitar a la comunidad y nosotros como concejo municipal a demostrar nuestra preocupación. Pedir a la comunidad la única manera de poder enfrentar socialmente todo lo que significa la intervención y la amenaza de la droga en todos sus ámbitos, pasa mucho por la denuncia, hay que atreverse a denunciar

CONCEJAL JUAN UNION, es un tema que preocupa, no es la primera vez que lo tocamos en concejo. Creo que esta situación amerita una reunión Privada de Concejo Municipal en conjunto con Carabineros e Investigaciones de Chile para que los jefes de ambos servicios escuchando nuestra boca la situación que está ocurriendo y la preocupación que tenemos al respecto



ALCALDE DE LA COMUNA, creo que es una buena opción, la podemos hacer en el mes de agosto

CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ, el día sábado tuvimos reunión en Cayurruca, estuvo el Director Regional de Vialidad y el Inspector Regional de Vialidad, nos dijeron que el camino se va a ensanchar, luego hay que esperar un tiempo para el próximo año ya asfaltar.

Con los vecinos conversamos y queríamos ver si pueden pasar máquina para picar lastre en distintos sectores de la comuna para poder habilitar los caminos vecinales. Hablamos con el director regional y nos dice que es posible pero todo tiene que pasar por usted alcalde. Sería bueno que tenga una conversación alcance para poder agilizar todo.

Conversé también con el jefe de retén en Vivanco y quiere instalar unos asientos. Le señalé que lo haga de manera como corresponde pueda hablar en la dirección de Secplan para que se pueda generar algún tipo de proyecto

ALCALDE DE LA COMUNA, se valora el hecho de querer generar esta iniciativa con un espacio de recreación para los adultos mayores, ya que frente al retén está ubicada la sede de los adultos mayores. Lo que hay que considerar es que ese es un terreno de carabineros, por tanto hay que buscar la manera de cómo se puede ayudar

CONCEJAL CAROLINA SILVA, quiero manifestar una inquietud que me han hecho llegar los vecinos de crucero y que también yo he podido apreciar. Cuando uno recorre las calles del pueblo de Crucero se da cuenta que están en pésimas condiciones, los Hoyos cada vez son mayores. Mi consulta es saber si podemos hacer algo, entiendo que por las condiciones climáticas es prácticamente imposible en este tiempo, pero quisiera saber si existe algún plan de contingencia para adoptar una solución para las calles, ya sea a corto o mediano plazo



ALCALDE DE LA COMUNA, justamente conversamos con el director, la moto está en taller por lo menos dos o tres meses y la única manera de apoyar en estos momentos es justamente a través de Vialidad. El director quedó en entregarnos alguna información

CONCEJAL CAROLINA SILVA, respecto a la misma línea, quisiera consultar cuál es el estado de avances de la Ruta Interlagos

ALCALDE DE LA COMUNA, se supone que a fines de octubre o noviembre podría estar, hay algunos problemas asociados de la empresa que no podemos hacer públicos ya que no nos corresponde

CONCEJAL CAROLINA SILVA, dentro del proyecto macro de la Ruta Interlagos, el acceso del desvío a Mantilhue ¿estaba presupuestado así?, de manera perpendicular al eje de la calzada ya que estás súper abrupto

ALCALDE DE LA COMUNA, efectivamente concejal

CONCEJAL CAROLINA SILVA, hay algo que se pueda hacer

ALCALDE DE LA COMUNA, por el momento no

CONCEJAL JUAN UNION, quisiera consultar si se hizo alguna solicitud por escrito, haciendo ver ese tipo de detalles



ALCALDE DE LA COMUNA, se planteó concejal, no tanto cómo oficio porque la participación ciudadana ya es formal, pero es muy difícil poder intervenirlo en esta etapa

CONCEJAL CAROLINA SILVA, como otro tema, quiero señalar que en reiteradas ocasiones he hecho el alcance sobre la mantención del puente Contra, a lo mejor usted ya lo ha hecho saber, obviamente en este tiempo no se puede pintar por las condiciones climáticas pero no cuenta con ningún grado de mantención visible y todos los inviernos Tenemos el mismo problema respecto a un bache en el ingreso sur del puente, amortiguado con un poco de arena pero eso se va a volver a lavar y quedará igual. Respecto al puente nuevo, sé que puede ser parte de la jurisdicción de la Ilustre Municipalidad de La Unión pero cuando uno viene ingresando hacia Río Bueno es demasiado oscuro. Quisiera saber si existe algún trabajo mancomunado con La Unión así se ha hecho saber esto al Ministerio de Obras Públicas

ALCALDE DE LA COMUNA, vamos a tener la posibilidad de ser parte de la etapa de diseño final de lo que es la ruta Río Bueno-La Unión, ya se entregó la pre factibilidad. A su vez, en su última visita a la Seremi de Transporte se le hizo ver la falta de señal ética, luminosa, dentro de Río Bueno cómo hacia la carretera en cuántos meses se pueden tomar en sala

CONCEJAL CAROLINA SILVA, tuve la posibilidad de participar de las primeras de las reuniones de participación ciudadana qué se hizo la primera compañía de bomberos de La Unión, no nadie del equipo técnico de Río Bueno y me alegra que ahora estén participando activamente porque se menciona por lo menos en esa oportunidad que se va a trabajar de manera conjunta entre ambas comunas

ALCALDE DE LA COMUNA, el Serviu va a ser un proyecto caro y complejo pero va a tener la intervención de varios Ministerios.



CONCEJAL CAROLINA SILVA, El último Punto Varios que tengo, es que no es un misterio que la política de administración y finanzas ha sido comenzar a regularizar los cobros que no se estaban haciendo. Es por ello, que varias personas me han acercado a consultarme cómo va a ser el cobro de la basura, se me han acercado adultos mayores. Mi consulta es donde debe acercarse la gente, si va a haber alguna posibilidad de convenio de pago, en base a qué aspectos se estableció el tarifario, esas son las preguntas más recurrentes que me llegan

ALCALDE DE LA COMUNA, está en la misma situación que va a pasar en su momento con los permisos de edificación, hoy existe un requerimiento por parte de Contraloría que nos ha obligado a regularizar un cobro que es municipal y la comunidad sabe que es así, distinto es que no se haya cobrado. En base a ello, nos vemos en la obligación de hacer un análisis con el departamento de finanzas y notificar a cada una de las familias de su cobro pendiente más los intereses. En ese sentido, vamos a analizar caso a caso, pero deben acercarse a la administración municipal para evaluar algunos temas.

CONCEJAL DIEGO FLORES, el otro día tuvimos una larga conversación con Ariel Delgado y nos colocamos de acuerdo con él para hacer una reunión en el concejo y que todos nosotros los concejales podamos transmitir la misma información a la comunidad. Ariel dijo que posiblemente en agosto nos juntemos con él

ALCALDE DE LA COMUNA, al fin y al cabo quién tiene la decisión final es el alcalde, podrá haber un jefe de finanzas pero finalmente responde en la potestad del alcalde las consideraciones en alguna situación, no lo quería manifestar de manera tan práctica pero cuando hablo de administración, es Administración Municipal.



SRA. SECRETARIA MUNICIPAL (S), igual conversé con Ariel por el mismo tema, la gente puede cancelar de aquí a noviembre, pero se está estudiando hacer una ordenanza municipal para algunos casos especiales

CONCEJAL CAROLINA SILVA, alcalde también me han comentado la necesidad de basureros en las calles, es un tema que ya hemos conversado en el concejo. Quisiera consultar si existe algún proyecto de mejoramiento urbano

ALCALDE DE LA COMUNA, se está postulando, queremos ver cómo funciona para uniformar el modelo

CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ, alcalde quiero referirme al alcantarillado en Cayurruca, porque ahora se va a ser hasta los Nichos, queremos ver por dónde va a pasar el alcantarillado

ALCALDE DE LA COMUNA, le voy a sugerir que conversé con Vilenka porque estamos en la etapa final del diseño

CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ, lo otro es que la comunidad le propuso a vialidad instalar un letrero en la calle de la escuela para que el tránsito sea en un solo sentido, ya que para salir puede ser por Carabineros hacia la carretera

CONCEJAL DIEGO FLORES, alcalde tengo una preocupación respecto a las eliminatorias nacionales de fútbol. Hoy día tenemos dos selecciones participando y estás comienzan en agosto. Hay un problema por el tema de la locomoción para poder viajar Máfil, Lanco y Panguipulli y el tema es



que la asociación de fútbol tiene la personalidad jurídica vencida, por tanto no pudieron optar a ningún tipo de subvención

ALCALDE DE LA COMUNA, sería bueno que se acerquen a conversar para buscar la modalidad legal de poder ayudarles. Nosotros siempre nos tenemos que hacer cargo al final de un problema, siendo que esta situación debería haber estado subsanada hace un tiempo atrás, este concejo jamás va a tener un inconveniente en poder ayudar a alguna selección que representa nuestra comuna ya que es nuestro deber, pero las cosas hay que hacerlas bien.

CONCEJAL DIEGO FLORES, hace un tiempo atrás pedí que venga el presidente del Consejo Local de Deportes, no sé si esa gestión se habrá hecho. La idea es que venga y podamos conversar con él

ALCALDE DE LA COMUNA, bien concejales, de acuerdo a lo conversado, vamos a someter a aprobación modificar la fecha de realización de la tercera reunión ordinaria del mes de julio del presente año, la cual correspondería efectuar el día 24 pero la realizaremos el día miércoles 31 de julio 2019

SRES. CONCEJO MUNICIPAL, Aprueban por unanimidad

ALCALDE DE LA COMUNA, Muchas gracias Sres. Concejales, cerramos la sesión siendo las 10:57 horas